



Der Druck auf die Menschen wächst. Soziale Sicherheit ist ein Fremdwort. Krieg ist normal geworden. Die Mächtigen flirten mit der nuklearen Apokalypse und dem Klimakollaps – und sind unfähig, Maßnahmen für Frieden und Klimagerechtigkeit zu ergreifen.

**Es reicht: Deshalb
am 23. Februar 2025
bei der Bundestagswahl
MERA25 wählen!**

MERA25 ist eine neue Partei, Teil der europäischen Bewegung DiEM25 und der Progressiven Internationalen. Wir machen transnationale Politik über Grenzen hinweg. Unser Ziel ist Wohlstand für die Vielen statt Reichtum für die Wenigen.

**Kurz gesagt: Gemeinsam für
Frieden, Freiheit und Solidarität**

Unsere Geschichte

2016

Gründung von DiEM25
für die Demokratisierung der EU

2018

Gründung von MERA25 Griechenland
zur Fortführung des Griechischen Frühlings

2019

Antritt zur Europawahl mit dem Europäischen
Frühling und Einzug von MERA25 Griechenland
ins Parlament

2021

Gründung von MERA25 Deutschland

2022

Gründung von MERA25 Italien

2023

Antritt bei der Bürgerschaftswahl in Bremen

2024

Gründung von MERA25 Schweden und
gemeinsamer Antritt zur Europawahl

2025

Antritt zur Bundestagswahl in Deutschland

23. Februar 2025



Spenden: mera25.de/spende
Kontaktieren: info@mera25.de
Folgen: [@mera25.de](https://twitter.com/mera25.de)
Informieren: mera25.de

V.i.S.d.P.: MERA25 c/o Johannes Fehr,
Waldowallee 116, Aufgang III, 10318 Berlin

Frieden Solidarität Freiheit



Wofür wir streiten



Gemeinsam für Frieden, Gerechtigkeit und Europäische Unabhängigkeit

Wir setzen uns ein gegen jede Form von kalten und heißen Kriegen, gegen Aufrüstung in Deutschland, gegen Genozid und Kriegsverbrechen. Dauerhafter gerechter Frieden kann nur ohne Militärblöcke wie die NATO erreicht werden.

Unsere konkreten Ziele:
Ein umfassender internationaler Sicherheitsrahmen für Frieden
Eine von Trump unabhängige europäische Außenpolitik
Gemeinsame internationale Abrüstung

Unsere Solidarität gilt allen Menschen!

Bewegungsfreiheit ist ein Grundrecht für alle und Deportationen sind Verbrechen. Menschenrechte gelten für Menschen in Palästina, Syrien und der Ukraine genauso wie für alle anderen. Töten, Bombardieren von Zivilist:innen und Besetzung ist niemals gerechtfertigt.

Unsere konkreten Ziele:
Menschenrechte für alle durchsetzen
Waffenexporte stoppen
Frontex und Abschiebungen abschaffen
Völkerrecht statt Staatsräson: Freiheit für Palästina



Freiheit und selbstbestimmtes Leben für die Vielen!

Freiheit für Menschen in Deutschland heißt, dass sie ihre Zukunft demokratisch auf allen Ebenen bestimmen können, ohne vom Staat oder dem Chef abhängig zu sein.

Unsere konkreten Ziele:
Ein universelles Lebenseinkommen für alle durch faire Verteilung von Wohlstand und Produktivitätszuwächsen
Die 4 Tage Arbeitswoche für alle und eine Jobgarantie im öffentlichen Sektor
Mietwohnungen, Energieversorgung und andere Gemeingüter vom profitgetriebenen Markt befreien und gemeinnützig kommunal verwalten

Grüne Transformation, bezahlt von den Umweltzerstörern!

Die katastrophalen Auswirkungen des Klimawandels sind bereits da. Grundgüter wie Strom, Wärme und Wasser werden trotzdem weiter nach dem Profitprinzip bewirtschaftet. Wir wollen eine sozial-ökologische Wende, die niemanden zurücklässt.

Unsere konkreten Ziele:
Die Schuldenbremse abschaffen, nachhaltig in öffentliche Infrastruktur, technologische Innovationen und eine zukunftsfähige Gesellschaft investieren
Extreme Vermögenskonzentration bekämpfen und progressiv besteuern
Massiv ausgeweitete öffentliche Investitionen in Klimaschutz und eine gerechte ökologische Landwirtschaft



Gleiche Rechte für alle und Meinungsfreiheit!

Unsere konkreten Ziele:
Geloste Räte in den Kommunen, die lokal entscheiden, unabhängig von Lobbyist:innen und Konzernen
Grundsatz der deliberativen Demokratie: Meinungsfreiheit, öffentliche Diskussion und gemeinsame Entscheidungen
Demokratie am Arbeitsplatz nach dem Prinzip "Ein Mensch, ein Anteil, eine Stimme"
Datenschutz und digitale Selbstbestimmung

Wie wir arbeiten

Internationalistisch

Manchmal hat es den Anschein, dass unsere Mittel – Streiks, Proteste, Petitionen, Wahlen – nichts bewirken. Doch wir müssen weitermachen, gemeinsam mit unseren Geschwistern weltweit. Als radikal progressive Partei und Bewegung ist unser Kampf internationalistisch, denn nur gemeinsam haben wir eine Chance gegen die Krisen unserer Zeit anzukommen.

Unabhängig

Unsere Arbeit ist verlässlich, weil wir unabhängig sind – unbeeinflusst von Großkonzernen, Lobbyverbänden und deren Profitinteressen. Wir finanzieren uns ausschließlich aus kleinen Spenden und Mitgliedsbeiträgen

Konsequent

Wir kämpfen konsequent gegen alle, die Macht für ihren eigenen Profit nutzen. Unsere Euroleaks haben die Heuchelei des Rates der Europäischen Union aufgedeckt. In Griechenland haben unsere Abgeordneten die Korruption der Oligarch:innen bloßgestellt. Gemeinsam mit unseren Partner:innen haben wir über die illegalen Pushbacks im Mittelmeer aufgeklärt.

Für eine neue Solidarität!

Gestalte den Weg in unsere gemeinsame Zukunft mit: Gehe auf mera25.de, abonniere den Newsletter und werde Mitglied!

